



**Ordre International des Anysetiers**  
**Commanderie de la Principauté de Liège**  
**Le Perron n° 161**  
**Mai – Juin 2025**



## Le propos du Grand-Maistre Honoraire Martine Désirant

Un grand rendez-vous est en préparation ! Le Congrès va ouvrir ses portes jeudi 5 juin 2025 à Cholet. Tous les membres de la Commanderie du Choletais Mauge-Bocage Vendéen sont aux taquets pour en assurer l'organisation.

L'Assemblée Générale de l'Ordre se tiendra le vendredi 6 juin en présence des Grands Maistres ou de leurs représentants, des membres du Grand Conseil de l'Ordre et du Bureau. L'AG est le moment fort et incontournable de notre association. Elle permet de faire le point sur l'année écoulée tant sur le point financier que sur les activités et sur la vie de notre Ordre en général.

Après cette partie statutaire, place à la cérémonie des intronisations et à la soirée de gala.

Après la réception de Monsieur le maire de Cholet, le samedi en fin de matinée, nous rejoindrons le parc du Puy du Fou l'après-midi. Chacun pourra apprécier « le Grand Parcours » avant de se diriger vers le spectacle tant attendu : la cinéscénie.

Onze membres de notre Commanderie vont se rendre à Cholet. Une longue route pour retrouver les amis venus d'horizons divers. Quatre jours où l'amitié règnera, à n'en pas douter, sans partage, dans les cœurs anysetiers.

Notre Commanderie a organisé les 4, 5 et 6 avril 2025, sous un soleil radieux, les festivités de son Chapitre Magistral, à Namur cette année. Une première qui va laisser dans les mémoires de très beaux souvenirs : ambiance, gastronomie, balades, découvertes, soirées furent à la hauteur des espérances de notre Grand Maistre, Paul De Cooman et des membres de son Chapitre.

Trois jours pour se retrouver ou faire connaissance. Nous avons été heureux d'accueillir les amis de Champagne, Cologne, Luxembourg, Franche-Comté, Lyonnais, Saint-Etienne en Forez, Savoie, Tulle Val de Corrèze, Val de Metz et Le Havre de Grâce ainsi que tous les amis et leurs familles.

Eva et Horst Lechner, Chancelier Honoraire de la Région 6 et vice-Président Honoraire de l'Ordre et

membre de notre Commanderie, étaient présents pour notre plus grande joie. Evelyne et Jacques Lemonnier fidèles à notre pacte d'amitié étaient également parmi nous. Les amis de Saint-Etienne ont découvert, les jours précédents le Chapitre, la Wallonie et notamment la région des 3 frontières (Belgique, Allemagne et Pays Bas). Ils ont dégusté chez notre ami Magid le véritable « café Liégeois » qui les hante encore aujourd'hui !

Trois impétrants ont été intronisés et jugés dignes d'entrer dans notre Commanderie.

A Rosa, Eric et Edouard, nous souhaitons la bienvenue.

Notre Commanderie organise le 25 juin, une visite de l'Opéra Royal de Wallonie à Liège. Les détails de cette visite exceptionnelle vous seront envoyés très prochainement.

N'oubliez-pas notre traditionnel tournoi de pétanque qui se déroulera comme chaque année le dernier dimanche de juillet, soit le 27.

Et puis, tous les 1<sup>ers</sup> mardis du mois, le Grand Maistre réunit les membres de son Chapitre. Ce rendez-vous est toujours suivi d'un dîner où vous êtes cordialement conviés.

Suivez nos manifestations et encouragez vos relations et vos familles à nous rejoindre. On compte sur vous !

## L'Ordre fête son 70<sup>ème</sup> anniversaire

*En 1955, dans un esprit d'entraide, un groupe de hautes personnalités entreprend la rénovation de l'Ordre tout en reprenant les vieilles traditions de la Corporation des Anysetiers : c'est la naissance de l'Association des Anysetiers du Roy...*

*Depuis 1990 l'Ordre est constitué en une association fédérative dite « Ordre international des Anysetiers ».*



**Retrouvez quelques pages de notre histoire avec le *Hors-Série 70<sup>ème</sup> anniversaire***  
publié par la Commission Communication en cliquant sur lien ci-dessous

[https://anysetiers.org/intranet/files/Hors\\_Serie\\_70an\\_s.pdf](https://anysetiers.org/intranet/files/Hors_Serie_70an_s.pdf)

ou

[www.anysetiers.org](http://www.anysetiers.org)

(Point 2 – Onglet > publications et publications de l'Ordre)



Prochain Chapitre de la Région 6

**28 juin 2025**

Grand-Duché de Luxembourg

L'Ordre a ouvert une page



**Anysetiers sans Frontières**  
Rejoignez-nous pour aider l'Ordre  
à plus de visibilité.



**26 avril 2025**  
**Chapitre de Franche-Comté**

C'est sur le site du musée des maisons comtoises que Chantal Maisonneuve, Grand Maistre, nous attendait. C'est une ancienne grange qui servit d'écrin à la chaleureuse cérémonie d'intronisation, présidée par Bernard Bretschneider, Chancelier de la



Région 11 et à la soirée de gala.

Jean-Louis et Éric, tous deux nouvellement intronisés, ne tarderont pas à nous faire part de leur passion respective. Vous ferez bientôt leur connaissance via les publications de l'Ordre et/ou la page Facebook *Anysetiers sans Frontières*.

La médaille de la reconnaissance a été décernée pour ses 20 ans de fidélité à l'Ordre, à Colette Reynaud. C'est son fils Laurent, absent, qui via un enregistrement audio, l'a affectueusement complimenté.



**15 mai 2025**  
**Assemblée générale de la Commanderie de Lorraine**



William Kaise a conduit durant 17 ans la Commanderie de Lorraine. Son parcours est atypique. Il succède en 1999 à Jean-Charles Lamaze qui vient d'être élu vice-Président de l'Ordre. William passera le Pilon en 2004. Il est à nouveau nommé Grand Maistre en 2013 et poursuivra le travail entrepris par Renée Klein. Ce 15 mai, c'est ému qu'il remercie son Chapitre ainsi que tous les membres de sa Commanderie de leur confiance et de leur fidélité.

La prochaine activité est déjà programmée.



Le nouveau Grand Maître, Jean-Bernard Prunier, élu ce jour par le Chapitre, sait qu'il peut compter sur une belle équipe pour conduire cette Commanderie née en 1957.

**Le saviez-vous ?**  
**Aller à vau-l'eau**

L'expression « aller à vau-l'eau » ou « partir à vau-l'eau » est une locution verbale, qui, avant d'être utilisée au sens figuré, était utilisée au sens propre. Elle signifiait : suivre le courant et le fil de l'eau... Peu à peu, comme cela a été le cas pour plusieurs expressions, la locution est passée dans le langage courant au sens figuré. L'expression reprend alors l'idée de fuite et de laisser-aller et se dit d'une chose qui part à la dérive – l'analogie avec l'univers aquatique n'est pas anodine -, que l'on laisse à l'abandon et qui périclite...

Le terme « à vau », qui fait partie de l'expression, existe depuis le XII<sup>e</sup> siècle dans l'ancien français.

Le terme a la même origine que l'adverbe « aval » (vers le bas), qui lui-même s'est construit à partir des termes « val » et « vau » : c'est-à-dire la vallée, le vallon. En effet, aller « à val » signifiait descendre la vallée ou aller le long de...

L'expression apparaît au sens figuré, pour ce qui semble être la première fois, dans un écrit de Montaigne, en 1580 : « La science du monde s'en va nécessairement à vau-l'eau » (Essais, II).

Que de chemin pour en arriver là...

Source : <https://www.lalanguefrancaise.com/expressions/aller-a-vau-l-eau-definition-origine>



## 26 avril 2025 Chapitre de Genève



Une ambiance chaleureuse et émouvante pour ce passage de Pilon entre Jacky Salzard et Joël Navarro en ce 26 avril à l'hôtel

Marriott de Genève.  
De l'apéritif à la solennelle cérémonie d'intronisation millimétrée, avec des éloges en vers concis et humoristiques ; un sans-faute devant un parterre d'amis qui avaient fait le déplacement



pour témoigner aux amis genevois leur affection. Ce fut une magnifique soirée tant gastronomique que solidaire

avec la remise des dons à « Pattes tendues » et aux « Templiers ».

Pour en savoir plus sur ces 2 associations :

<https://www.pattestendues.org>  
<https://www.templiers-ptl.ch/>



## 26 avril 2026 Chapitre de l'Euregio

par Frédéric Flémal Epistolier

de la Commanderie de la Principauté de Liège

Ma mère et moi, avons participé à la soirée du Chapitre Magistral de l'Euregio qui se tenait à Eupen en présence de Jean-François Brébion, Président de l'Ordre.

Ce fut une réussite. L'établissement choisi, les repas et les boissons étaient délicieux.

L'ambiance était très conviviale avec de beaux efforts de la part des Anysetiers pour s'exprimer en allemand. La prononciation était certes perfectible, mais cela a donné le sourire à toute l'assemblée.



La souscription, avec ses nombreux lots de qualité, a connu un franc succès.  
Enfin, les danseurs furent ravis avec tous types

d'ambiances musicales.

Beno et son Chapitre ont fait du bon boulot !

## On ne peut pas lutter contre l'IA, mais peut-on l'empêcher de nous avaler ?

A l'heure où l'IA (Intelligence Artificielle) répond à toutes les questions, corrige et crée à volonté, personnellement, je me refuse à céder à la facilité. Je continue d'écrire mes textes et mes interventions comme par le passé. Ringard ? Peut-être, mais fière de rédiger ce que mon cœur me dicte, même si je dois, y consacrer parfois beaucoup de temps.

Si l'on n'y prend pas garde, nous aurons bientôt tous la même écriture, les mêmes mots, la même syntaxe... Brrr !

Martine Désirant

**L'intelligence artificielle**, aussi appelée intelligence informatique, vise à imiter le comportement du cerveau lors de la prise de décisions. Ce terme regroupe alors les « théories et des techniques mises en œuvre en vue de réaliser des machines capables de simuler l'intelligence.” Diverses techniques sont alors mises en place pour permettre aux machines de mimer l'intelligence réelle...

Avec les progrès et les innovations technologiques multiples du XXI<sup>e</sup> siècle, l'intelligence

artificielle s'est imposée comme un enjeu de société...

Pour certains pays, comme la Corée du nord par exemple, l'intelligence artificielle fait peur et doit avoir des limites. En effet, la question se pose de savoir jusqu'où les machines pourront prendre le pas sur l'intelligence réelle des humains...

Aujourd'hui l'intelligence artificielle s'empare même des géants du numérique (Amazon, Facebook, etc), qui investissent dans des projets de grandes ampleurs, oubliant parfois leur cœur de métier. Petit à petit, l'IA s'immisce dans chaque branche de notre quotidien et particulièrement au sein de startup, soucieuses de répondre aux problématiques actuelles environnementales ou sociétales par le biais des technologies.

En savoir plus :

<https://solutions.lesechos.fr/tech/c/qui-a-invente-lintelligence-artificielle-32271/>

## Les festivités du Chapitre de la Principauté de Liège en images





## Le Jumelage avec Le Havre de Grâce

### CHAPITRE DU HAVRE DE GRÂCE

17 mai 2025

par Denise et Marc Humblet Prévost de notre Commanderie



Ce vendredi 16 mai 2025, comme nous l'avions promis à Jacques et Jocelyne Lemonnier, nous avons pris la direction de la Normandie afin de participer à la cérémonie du Chapitre du Havre de Grâce. Durant la soirée, nous avons partagé un bon moment de gastronomie et de convivialité avec nos confrères havrais ainsi que Christian, l'argentier champenois qui était déjà présent sur place.

Le samedi matin, nous avons chaussé nos chaussures de marche afin de visiter plus à

fond cette merveilleuse ville ainsi que ces installations balnéaires et portuaires ; ce fut très enrichissant !

En début de soirée, nous avons rejoint le restaurant « les Régates », un très bel établissement surplombant le port des yachts, pour participer au traditionnel défilé et à l'adoubement de deux nouveaux membres.

Durant l'apéritif qui suivit, nous avons eu la joie de rencontrer « Miss Le Havre » ainsi que « Miss parfaite » avec qui nous avons pu prendre quelques clichés.

Vinrent ensuite les agapes durant lesquelles nous avons lié d'intéressantes conversations avec des personnes très agréables comme c'est toujours le cas lors de nos réunions Anysetières.

Nous nous sommes quittés au petit matin en espérant à nouveau nous rencontrer au congrès mondial.

*Marc et Denise*



Rédaction et mise en page Martine Désirant